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Conil aprueba un plan de
emergencia forestalp34
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Losmunicipios
recaudan por
obras un 60%
menos debido
a la crisis
Cambios LosAyuntamientos tendrán que
buscar nuevasfórmulas de ingresoso reducir
el gasto ante eldesplome de estas licencias

43 PROPUESTAS 52-53 ENTREVISTA

Rosa Torres
Zapatero
anuncia medidas
estructurales
ante el parón de
la economía

CONSEJERADE CULTURA

"Tenemos200

propuestas
culturales para
vincular Cádizcon
Iberoamérica". El presidente se da un

mes para adoptar cambios
para la reactivación
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El presidente del Gobierno, José Luis
Rodríguez Zapatero, aprovechó ayer
su intervención en el Círculo'de Eco-

nomía para anunciar que antes de un
mes se aprobará un plan de medidas
estructurales para la "reactivación
del crecimiento".
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Unmonasterio del
siglo XVI en Bomos
podriaconvertirseen
un hotel~onbalneario

DP I CUADERNILLO20 PÁGINAS

11

Ellnuevo' Cádiz de Julián Rubio

persigue la sorpresa e? Málaga'
6-7 FÚTBOL Españagana a Perú (2-1~ en el tiempo
añadido del partido amistoso .14 LIGA ACB El Tau
toma más ventaja (2-0) en la final con el Bar<;:a.16
GIRO Alberto Contador llega líder a la última etapa

~W" "'""",,;,","

- ~
Temporada cruda
para el atún rojo
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Laturbidez del río acabará en los tribunales
. Acuicultores de Trebujena han decido de-
nunciar en los juzgados el estado del río Gua-
dalquivir, cuyo cauce arrastra gran cantidad

de fango que perjudica gravemente a la crian-
za de peces. Las pérdidas son multimillona-
rias y están en peligro futuras inversiones.
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Financiación local

Laconstruccióndejadeser
lagallinadeloshuevosde
orodelosayuntamientos
La recaudación por las obras cae un 60% y obliga a los consistorios a replantear

los presupuestos porque uno de cada cuatro euros de impuestos procedía del ladrillo

B. Revilla / E. Reyes / CÁDIZ/ lA LfNEA

Obreros sin obras; transportistas
sin rutas; productores de mate-
riales sin encargos...La caída de
la construcción ha arrastrado a

muchos sectores productivos y,
con ellos, a miles de trabajadores,
pero también salpica a todos y ca-
da uno de los ciudadanos a través

de los ayuntamientos. La recau-
dación de los impuestos munici-
pales directamente relacionados
con el ladrillo se ha desplomado
este año en la provincia "entre un
40% yun 60%", según calcula To-
más Herrera, presidente de la Co-
misión de Urbanismo de la Fede-

ración Andaluza de Municipios y
Provincias (Famp) y alcalde de
Algeciras.

Las principales fuentes de ingre- -
so son las licencias de construc-

ción, obras e instalaciones y las
plusvalías en las operaciones de
compraventa (inlpuesto sobre el
incremento del valor de los terre-

nos). Anlbas representaron en
2006, el último año del boom in-
mobiliario, el 25% del dinero que
entró en los consistorios de la pro-
vincia por el cobro de inlpuestos
(directos e indirectos), y en tomo
al 15% ó 20% si se consideran tam-

bién las tasas (servicios públicos y
vados, fundamentalmente).

Entre los 44 ayuntamientos ga-
ditanos, la CJ\japor este concepto
fue de 108 millones de euros y, co-
mo muestra del peso que llegó a te-
ner, sólo las plusvalías (34,9 millo-
nes) supusieron casi lo mismo que
el IAE, el inlpuesto aplicado a las
empresas que facturan más de un
millón de euros. Almenas el maza-
zo no ha sido tan fuerte como en

otras provincias andaluzas, ya
que, salvo en Sevilla y Cádiz, en el
resto de la Comunidad entró más

dinero por la revalorización de los
pisos que por el IAE, el inlpuesto
que grava a las empresas que fac-
turen más de un millón de euros.

Es decir, entró más dinero por las
ganancias inmobiliarias que por la
actividad productiva.

Esta gallina de los huevos de oro
es ya historia y ahora los consisto-
rios se ven obligados a ajustar los
presupuestos para encajar la fuer-
te bajada. Es un escenario nuevo
en el que el análisis es claro; la de-
saceleración económica. Las ven-
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Mászonas
industriales para
exprimir ellAE

La solución inmediata que los
ayuntamientos buscan para
compensar la mengua de las ar-
cas municipales es potenciar la
obra pública, por sí solos o con
las administraciones estatal y
autonómica, y, en segundo lu-
gar, crear nuevas zonas indus- '
triales y económicas. La estrate-
gia es que si se corta el grifo del
ladrillo hay que intentar abrir el
dellAE a través de la implanta-
ción de empresas, cuanto más
grandes mejor, que pasen por
caja no sólo por su facturación
(el impuesto es aplicable a par-
tir de un millón de euros de in-

gresos), sino también por las

propias obtts de instalación. Se-
gún el pre~ldente de la comisión
de urbanis",o de la Famp, To-
más Herrera, las localidades
con mayor tejido productivo,
como es el caso de Algeciras,
podrán encajar menor el golpe.

tas se han congelado, sobre todo
por la falta de financiación hipote-
caria, y cada vez se ponen en mar-
cl1a menos obras, no sólo de pro-
mociones de viviendas, sino tam-
bién de rehabilitación de casas

particulares, una actividad que se
había revelado como una inlpor-
tante via de negocio e ingresos en
los últimos años.

La caída es palmaria en ambos
apartados; en 2006 se concedie-
ron en la provincia 6.947 visados
para el inicio de edificaciones; en
2007, fueron 3.121, una cifia
insólita en la actualidad y propia,
más bien, de principios de los años
90. En la compraventa tampoco
hay compasión posible: en marzo,
el último mes contabilizado, se fir-

maron 2.103 hipotecas, la mitad
que un año antes.

Este retroceso es el origen de la
reducción de hasta el 60% de los

tributos municipales de la cons-
trucción, pero el efecto en los
ayuntamientos va más allá porque
viene a agravar una situación de
endeudamiento que ya era inso-
portable para algunas localidades
cuando aún se disponía de esta
fuente de inyección económica,

según reflexiona Tomás Herrera.
Es el caso de Arcos, cuya corpora-
ción municipal se ha visto obligada
a recortar plantilla, y también los
de Algeciras o Chiclana, inmersos
en planes de ahorro para recupe-
rar la estabilidad presupuestaria.
Además, esta vía de ingresos está
dirigida a sufragar los gastos co-
rrientes, y no las inversiones, por
lo que la brecl1a contable puede
desequilibrarse aún más.

Los más afectados, según Herre-
ra, serán los municipios de la costa,
donde es mayor la construcción tu-
rística y de segunda residencia -la
más resentida-, mientras que en el
interior el inlpacto será más suave.

CÁDIZ

A menor capacidad, menores con-
secuencias. Cádiz tiene un térmi-

no municipalJimitado, 693 hectá-
reas de suelo urbano en las que po-
dría decirse que hueco que queda,
hueco que se rellena. Pese a ello, la
disminución también ha afectado

a la capital. Según sostiene el con-
cejal de Hacienda, José Bias Fer-
nández, la reducción en la conce-
sión de licencias ha sido de entre el

15% y el 200/ó' Otro efecto deriva-
do de la crisis es la fuerte acogida
que tiene "cualquier" promoción
pública que se hace desde elAyun-
tamiento. "Antes, concurrían a ca-
da proyecto dos o tres empresas y
ahora están llegando 14 ó 15, in-
cluso ofreciendo mejoras sobre el
pliego de condiciones.

SAN FERNANDO

El nuevo PGOU es el pilar principal
sobre el que La Isla quiere cons-
truir la reactivación del sector del
ladrillo. En este caso, la servidum-
bre de los suelos militares resta un

inlportarite margen de crecimien-
to a la localidad, que tratará de li-
berar a través del nuevo documen-

to de ordenación, que actualmen-
te está en fase de aprobación ini-
cial, la cantidad máxima de zonas
ahora no urbanizables para com-
pensar la caída de la actividad
constructora y, también, sostener
el empleo. El ritmo de concesión
de licencias empezó apercibirse
en el segundo semestre de 2007 y
provocó que a lo largo de ese año
se expidieran un 6% menos de au-
torizaciones de obras que en 2006.
Fueron 1.135, mientras que doce

~

meses antes llegaron a 1.207.

PUERTOREAL

En el Ayuntamiento puertorreale-
ño están volcados con el Plan Ge-
neral de Ordenación Urbanística

de Puerto Real (actualmente está
en fase de aprobación inicial) por-
que consideran que hayun número
inlportante de licencias solicitadas
que estánala espera de la nueva or-
denación. A juicio del concejal de
Urbanísmo, Antonio Noria, este
hecl10 inlpide valorar el impacto
real de la crisis y, en todo caso, se
muestra muy contrario a la fuerte
dependencia de estos tributos pro-
cedentes del ladrillo: "Las corpora-
ciones locales no deben nutrir sus

recursos de este tipo de ingresos,
porque ha sido una de las circuns-
tancias que han motivado su colap-
so económico y han favorecido la
corrupción", sentenció Noria.

ELPUERTO

El Ayuntamientono ha registrado
un descenso significativode peti-
ciones de licencias, pero éstas sí
son de menor envergadura. La
consecuencia es que los ingresos
derivados de la construcción mer-
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CAJA POILlCA Larecaudacion de impuestos direCtose indirectos
l

. PESOLosconsistorios gaditanos ingresaron en 2006 casi lo mismo
ha llegado a los 452,3 millones, de los que'108 proceden delladrillo ...por el impuesto de plusvalíasque por el de actividades económicas

~

Dos gruas de las usadaspara la construcción,montadas en el casco urbanode la capital gaditana.

"Superávit estatal y
nosotros en estado
paupérrimo"

La desaceleración inmobiliaria

se ha convertido en la mejor
"excusa" de los ayuntamiento
para demandar una mejora de
la financiación procedente del
Estadoy lasComunidadesAu-
tónomas. Elpresidentede la
Comisión de Urbanismo de la
Federación Andaluza de Muni-

cipios y Provincias, Tomás He-
rrera, considera que es necesa-
rio clarificar las competencias
de cada administración para
evitar que los ayuntamientos
asuman, como hacen, algunas
que exceden de su jurisdicción
legal y que en el acuerdo de fi-
nanciación "contemple ya parti-
das concretas para que los con-
sistorios puedan avanzar hacia
la autosuficiencia". En la actuali-

dad, el Gobierno central trans-
fiere a las corporaciones locales
el 17% de los impuestos indirec-
tos que ingresa (como ellVA o
eIIAE). Una participación que el
portavoz de Conil, Francisco Al-
ba, califica de "condena" y recla-
ma para la Administración local
"el tratamiento que se merece y
una equiparación con la UE -en
Dinamarca la aportación estatal
llega al 33%, apunta-. "No pue-
de ser que el Estado esté con su-
perávit y nosotros, en una situa-
ción paupérrima", concluye. De
la misma opinión son los res-
ponsables consultados, como el
sanroqueño Ruiz Boixo el puer-
torrealeño Noria, que denuncian
la creciente asunción de servi-

cios fuera de su competenciales
y la urgencia de adaptar los fon-
dos a este sobreesfuerzo.

~g.>!'17~,,,..,,:,:;~:,:,,,,:w . ~:'~':~""':':':'.

mara un 30% en 2007. Para con- "es igual" que la del año pasado, se- nanciación más importantes diri- ra residencia que en la costa. Sin el Ayuntamiento sólo ha ingresado
trarrestarlo, ademá:; de reanudar gún sostienen fuentes municipa- gidas a sufragar el gasto corriente" embargo, el monstruo constructor hasta la fecha el 20% del objetivo
la revisión del PGOU anquilosada les. Lo que sí se ha reducido es el tri- en Coni!, pero también se muestra se ha comido también los ingresos marcado en elpresupuesto de este
desde hace nueve años, el Consis- buto correspondiente a las plusva- positivo porque la localidad tenga en su municipio principal: Arcos. año. Este gran nivel de ralentiza-
torio confía en los planes residen- lías, que lo ha hecho en un 30%,pe- otras actividades que potenciar pa- Entre enero y mayo se han formali- ción implica que la crisis "está afec-
ciales y turísticos contemplados en ro, pese a ello, el impacto que ten- ra compensarlo, como el turismo, zado 158 licencias. de obra. Doce tanda al total de ingresos y a la es-
el PGOU anterior, de 1992, y que drá enla totalidad de ingresos loca- la pesca o la agricultura. meses antes fueron 299, lo que se tabilidad presupuestaria", según
ahora han sido "desbloqueados". les será de "entre un3%ó4%". Esta

BARBATE
traduce en un retroceso del 47%. concluyó Aguilera, que agregó que

Algunos de ellos son el Peri de La merma de entradas a las arcas chi- En términos económicos la fuga la Administración local intentará

Chína Gunto a Puerto Sherry), el daneras afectará tanto al plan de El caso barbateño es comparable económica de estos cinco meses ha suplir este descenso con el impulso
antiguo camping del Guadalete estabilidad en que está inmerso el al gaditano. La escasa capacidad sido de 160.000 euros. a más promociones de viviendas
(en Valdelagrana), el plan especial Ayuntamiento por incumplir la de crecimiento a causa de las ZQ-

ALGECIRAS protegidas y apostó por que la fí-
para el muelle pesquero, la urbani- norma de estabilidad presupuesta- nas militares también ha limitado nanciación de los ayuntamientos
zación de Bahía Blanca -paraliza- ria como al próximo presupuesto. la actividad urbanistica en los últi- El epicentro del Campo de Gi!Jral- "sea analizada en este momento".

da a la espera del dictamen de Me- CONIL
mas años. Pese a ello, la reducción tar tampoco se ha quedado al mar-

SAN ROQUEdio Ambiente- o La Florida -vivien- de licencias también fue patente gen del bajón recaudatorio, aun-
das públicas de La Junta- . Además, Nila¡nitad, ni la tercerayunacuar- en 2007, sQbre todo aquellas de que su alcalde, Tomás Herrera, La recaudación del Ayuntamiento
según apuntan desde el Ayunta- ta parre. El bajón inmobiliario en grandes dimensiones. El año pasa- destaca el menor peso que estos in- de San Roque por la construcción
miento, la empresa pública lmpul- Coni! ha reducido hasta un 20% do se concedieron 26 de obra nue- gresos tenian en el presupuesto no ha llegado ni al 15% de los pre-
sa El Puerto promoverá el nuevo (una quinta parte) los ingresos por va mayor, mientras que en 2006 municipal, un 12%. La causa es la visto hasta el 30 de abril. Así lo re-

polígono de Las Salinas de Ponien- las licencias de construcciónrecau- fueron 40, es decir, Un 35% me- preeminencia económica del conoce el concejal de Hacienda de
te, donde se creará obra públíca a dadas en el Ayuntamiento. Según nos. Fuentes municipales contir- puerto. Pese a ello, elAyuntamien- la localidad, Juan Carlos Ruiz
través de la edificación de naves el portavoz municipal, Francisco maron que el ritmo constructor es to ha emprendido un plan de aho- Boix, que explicó que el Consisto-
nido yoficinas. .Alba, las arcas locales han recibido menor y, sobre todo, se centra en rro para equilibrar los presupues- rio ya está aplicando una política

CHICLANA hasta mayo 134.000 eos, mien- obras pequeñas de casas particula- tos durante los próximos años a de contención del gasto para evitar
tras que en 2007 por e ta fecha se res que en grandes promociones. través de la restricción de gastos y que la crisis afecte a la estabilidad

Aunque parezca sorprendente, el alcanzaban los 710.000. En el tri-
ARCOS operaciones como la refinancia- presupuestaria. Una estrategia de

Consistorio de Chiclana parece ser buto por las plusvalías, se ha nota- ción del pasivo. austeridad que, admite, se dejará
de los que menos se ha resentido do menos pero también es la mitad Cabria esperar que la Sierra hubie- LALíNEA notar en los gastos corrientes y las
con la crisis del ladrillo. La recau- de los 170.000 euros computados se encajado mejor el envite de la inversiones que se iban a materia-
dación por el impuesto de cons- en 2007. Alba reconoce que este recesión inmobiliaria por la mayor El concejal de Urbanismo de La Lí- lizar con el dinero procedente de
trucciones, obras e instalaciones gravamen era "delas fuentes de fí- proporción de viviendas de prime- nea, Manuel Aguilera, apuntó que los impuestos de la construcción.
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Repatríanaun empleado
dela Base'porracista
Comandanciahabíaobservadoaccionesviolentasy vejatorias

-nombre del encargado delmante-
nimiento repalriado-- hacia algu-
nos agentes de piel negra cuando
utilizaban las instalaciones de ocio

en las que él trabajaba, según una
información adelantada por la Ca-
denaSeryrecogida por Efe.

Fuentes españolas en la base de
Rota aseguraron a EFE que no te-
nían constancia de ese suceso.

Según la información de la emi-
sora, la Comandancia ordenó una

investigación para esclarecer los
hechos y después de manejar di-
versa información, concluyeron
que Forrest es un miembro activo
de la secta racista estadounidense

Ku Klux Klan, por lo que se ordenó
su inmediata repatriación. De esta
forma, ysegúnla información de la
cadena Ser, Forrest, que no tema
cargo militar, ha sido despedido de
la base gaditana y en estos momen-
tos ya está en EE DU.Bandera de Estados Unidos en un acto oficial en la Base de Rota, "TOCARRETO

Redacción / CÁDIZ

El Departamento de Defensa de Es-
tados Unidos ha repatriado esta se-
mana al jefe de mantenimiento de
la empresa MWR en la base militar
de uti1ización conjunta de Rota por
supuestos actos racistas contra mi-
litares negros. Agentes de la Co-
mandancia de la base habían ob-

servado actitudes violentas yveja-
torias por parte de Paul Forrest

Exeventuales de Delphi se reúnen en Cádiz
. Exevenfuales de la factoría de Delphi mantuvie-
ron ayer un eñcuentro en el edificio de los sindica-
tos, en la capital gaditana, para estudiar futuras
movilizaciones al considerar que son tratados de

forma distinta a los empleados de la desaparecida
factoría puertorrealeña. Este colectivo recordó a la
Junta que "tiene el deber de ser justa" y aplicarle
las mismas condiciones que al resto de afectados.

Avda JiJ3!1! Carfos f SIN. EcfffICrofWarcamiento Bahia. Cádiz - Reserva tú mesa: 956 2& 91 22
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El agua está
garantizada en
la Zona Gaditana
hasta 2010
El Consorcio asume el servicio de

abastecimiento en 18 municipios

tre 85 Y90 hectómetros cúbicos.
Se trata de una medida que

afectará a los municipios miem-
bros de Jerez, Algar, Arcos, Bar-
bate, Cádiz, Chielana, Chipiona,
Conil, Medina Sidonia, Paterna
de Rivera, El Puerto, Puerto Real,
Rota,SanFernando,SanJosédel
Valle, Sanlúcar de Barrameda,
Trebujena y Vejer de la Frontera.
Próximamente se incorporarán
Alcaláy Benalup.

El presidente del Consorcio,
Juan Manuel García Bermúdez, y
el director general de la Cuenca
Atlántica, Juan Carlos Camas, ex-
plicaron ayer las condiciones en
que se produce e!traspaso de fun-
ciones, con el que se pone fin a
una situación de excepcionali-
dad, pues este servicio se presta
por entes supramunicipales, por

A. Villegas / JEREZ

El Consorcio de Aguas de la Zona
Gaditana asume desde hoy la ges-
tión del servicio público de abas-
tecimiento en alta -es decir, a los
depósitos- en 18 municipios de la
provincia, después dé que la Jun-
ta de Andalucía aprobase el día 6
traspasar estas competencias,
que hasta la fecha correspondían
a la Agencia Andaluza del Agua.
El objetivo es mejorar la planifica-
ción para optimizar la gestión del
cielo integral del agua.

. Al Consorcio le han sido, ade-
más, transferidos tanto bienes
materiales como e! personal ads-
crito al servicio de abastecimien-

to, que suma una población de un
millón de habitantes y recibe al
año un suministro de agua de en-

Imagen retrospectiva del pantano de Guadaicacin, e'"segundo embalse con más capacidad de Andalu'l:t~~EL"'UD'

lo que estamos "ante un momento
histórico", resaltó Camas.

Eldirector general de la Cuenca
Atlántica dio a conocer que pese a
que en la zona se está viviendo el
cuarto año de sequía, el suminis-
tro está asegurado hasta 2010.
"Con el Plan de Situación de Aler-
ta en momentos de sequía esta-
mos en condiciones de asegurar-
les que esta campaña no hay nin-
gún problema para el abasteci-
miento a la población, ya tene-

mas acordado con los regantes
desde la Cuenca del Guadalete las
dotaciones que le corresponden
para los regadíos en esta campa-
ña; y tenemos también acordado
con los regantes de la Cuenca de
Barbate la dotación que le corres-
ponde para esta campaña", pun-
tualizó. Almismo tiempo, concre-
tó que los datos que manejan ac-
tualmente lespermite decir que el
suministro de agua a la población
está garantizada para tres años.

Respecto al traspaso de compe-
tencias, Camas insistió en la Jun-

ta seguirá perteneciendo al Con-
sorcio y mantiene la gestión de las
fuentes de suministro (los embal-

ses de los Hurones y Guadalca-
cín). Así, destacó que desde 2006
hasta la fecha, la Administración
andaluza ha invertido un total de
57 millones de euros en la mejora
de! sistéma de la zona gaditana,
tanto en mantenimiento, como
en nuevas infraestructuras.
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VILLAMARTíN

El PSOE solicita la
ampliación de la
carta de servicios
del hospital
El grupo municipal pide que se iguale a la

de otros centros gestionados por el SAS

RedacciólI/ VlllAMARTIN

El Grupo Municipal Socialista
en el Ayuntamiento, instó al res-
to de grupos politicos municipa-
les y al equipo de gobierno de Vi-
llamattín, en el transcurso del
último Pleno ordinario, a adhe-
rirse a la solicitud de ampliación
de la catta de servicios del Hos-
pital Comarcal Concettado-Pú-
blico Vitgen de Las Montañas de
Villamattín, igualándolo a los
ofrecidos por cualquier Hospi-
tal, gestionado directamente
por el Servicio Andaluz de Salud
(SAS). Asimismo, en la propues-
ta presentada en la sesión plena-
ria el grupo socialista también
solicitó que se dotara al hospital
del personal yde los equipos téc-
nicos necesatios para esta igua-
lación de servicios con otros
centros.

Según declaró el pottavoz del
grupo socialista, Juan Carteto,
"la atención sanitaria básica ha
conseguido en la Sierra de Cá-
diz, en los últimos años, dotarse
de instrumentos que progresiva-
mente han acercado al ciudada-
no los servicios. Muestra de ello
son la ted de Centros de Salud,
su dotación técnica y h,umana,

además de completar la aten-
ción especializada a través de
los hospitales de las localidades
de Ronda y de Villamattín".

Además, Carrero señaló que
"con la instalación en Villamar-
tín del Hospital Comarcal, bajo
la fórmula concertado-público,
conseguimos que la atención
primaria de los habitantes de Vi-
llamartín y de la Sierra de Cádiz,
vieran mejoradas sus posibilida-
des asistenciales, acercando es-
te servicio considerablemente,
facilitando la cercanía de la
atención sanitaria y acottando
los continuos desplazamientos
hasta Jerez fundamentalmente.
Además, "actualmente -añadió
el concejal del PSOE- la ciuda-
danía solicita mejoras en la
atención básica, algo razonable
debido a las mejoras en la cali-
dad de vida de nuestra sociedad
actual" .

Por último, el grupo munici-
pal socialista manifestó en la se-
sión plenaria del Ayuntamiento
de Villamartín que esta mejora
se considera necesaria para con-
seguir 'la máxima calidad e
igualdad de prestaciones sanita-
rias que existen en el resto. de
Andalucía.

ROTA

Acuerdopara restaurar el
retablo del Sagrario de la
parroquia de la O
El Ayuntamiento y el Obispado

firman un convenio para realizar

las obras próximamente

Herminia Romero I ROTA

El retablo de la capilla del Sagra-
rio ubicado en la parroquia de
Nuestra Señora de la O será res-
taurado próximamente gracias al
convenio de colaboración que el
Ayuntamiento de Rota junto con
el Obispado de Asidonia Jerez
han firmado en esta semana.

Los tres pilares de este acuerdo
se centran en el Ayuntamiento,
que realiza una aportación eco-
nómica con la que financia las la-
bores de restauración de este re-
tablo que forman parte del patri-
monio cultural; por otro, en el
Obispado Asidonia Jerez que au-

toriza la salida e intervención so-
bre bienes de propiedad de la
Iglesia Católica, y por último, en
la Fundación Alcalde Zoilo Ruiz
Mateos, que será la encargada de
realizar las obras de restauración
ensus Talleres OliozArte.

La encomienda de estos traba-
jos de restauración en el patrimo-
nio histórico y cultural de Rota
hace posible que los alumnos que
se han formado en los talleres de
empleo para la recuperación del
patrimonio relacionados con la
forja, el dorado, la restauración
de cuadros o la tala, continúen
trabajando entste sector. En esta
ocasión, serárl labores de consoli-
dación de la estructura, limpieza,
desinfección y restauraron de do-
rados, molduras y figuras decora-
tivas del retablo.

PATERNA

Las casetas de la Feria se llenan con el fin de semana
Además de las tradicionales sueltas de toros, la Feria de Paterna se esta caracterizando este año por la
asistencia masiva de gente a las sietes casetas que se han instalado en el Real. Ayer todas y muy especial-
mente las que han instalado el Centro de Estudios e Investigación 'ELAlcaucil' de Paterna o la municipal,
estuvieron llenas de gente. El buen ambiente, los bailes por sevillanas y las ganas de pasarlo bien se com-
plementaron ayer con las actuaciones de los grupos flamenco 'A nuestro aire' e 'Hierbabuena'. Hoy conti-
nuarán los actos y los fuegos artificiales cerrarán el programa festivo, aunque aún quedará lajornada del
lunes donde todavia queda por soltar los toros 'Llamador' y "Roquetillo'. A.J.C.

CHIPIONA

Adultos de Chipiona presenta su oferta
formativa para el próximo curso
La Sección de Educación Permanente de Chipiona, Miguel Espinosa
Pau, ha presentado su oferta formativa para el próximo curso. Como
atractivos figura la Thtoria de Secundaria, con la que muchos chipio-
neros que han podido acceder ala titulación de Graduado en Secunda-
ria de Adultos. En Planes No Formales ofrece cursos de iniciación a la

Informática, Idioma Extranjero, Hábitos de Vida Saludable o Cultura
Emprendedora. No falta la atención a los grupos de Formación Básica
deNivelIyIl. La inscripción está abierta hasta el15 dejunio.J.M.

BARBATE

Éxito de público en la carpa de la Semana
Gastronómica del Atún de Almadraba
La cuarta y penúltima jornada de la primera Semana Gastronómica
del Atún de Almadraba en Barbate registró un notable éxito de pú-
blico. Centenares de barbateños y visitantes recorrieron durante to-
do el1:lía la carpa instalada por Ifeca frente al puerto pesquero, que
reúne a las principales empresas vinculadas con el sector del atún en
la costajandeña. La semana se clausurará hoy. Por la mañana se or-
ganizará un conc\1fso de pinrura y continuarán las degustaciones.

ROTA
El Ayuntamiento
concede los premios
de Medio Ambiente

El Ayuntamiento de Rota hará
entrega de los premios con mo-
tivo del Día Mundial del Medio

Ambiente. Este año, y según
acordó el consejo rector de la
fundación municipal, estos ga-
lardones, dotados con 300 eu-
ros cada uno, recaerán en el lES
Castillo de Luna por el proyecto
medioambienra! de unos alum-

nos, el colectivo de caseteros de
la Feria por su respuesta al siste-
mil de recogida selectiva de vi-
drio y a la Asociación Cultural
Deportiva 'En ruta' por su cola-
boración con el Ayuntamiento
en distintas actividades. H.R.

BARBATE

Laruta del ibero, en el
puerto de la localidad
hasta el 7 de junio
El Ayuntamiento de Barbate ha
dado a conocer la llegada al
puerto de LaAlbufera del velero
cientifico Íbero, dentro de la ru-
ta denominada 'La Caixa, a fa-
vor del mar', una iniciativa den-
tro de los Programas de Medio
Ambiente y Ciencia de la Obra
Social de La Caixa, que preten-
de contribuir a la educación y
concienciación sobre la conser-
vación del medio marino. La

embarcación podrá ser visitada
hasta el próximo sábado 7 de ju-
nio entre las diez de la mañana y
lasseisde latarde. J.M.R.


